

SÍNTESIS INFORMATIVA

Miércoles 18 de Enero 2023

SECRETARÍA DE CULTURA DE LA CIUDAD DE MÉXICO ORQUESTA FILARMÓNICA DE LA CDMX: Inicia Temporada 2023

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-------------|----------|
| 17/01/2023 | Al Día | Más por más | Chilango |

AL DÍA



TEMPORADA 2023 DE LA ORQUESTA FILARMÓNICA

El Ayuntamiento de la Ciudad de México anunció la programación de su temporada 2023. Cada fin de semana, del 21 de enero hasta el 2 de abril, habrá distintas presentaciones que no te puedes perder. De acuerdo con la publicación, la temporada arrancará bajo la batuta de Scott Yoo, director titular y artístico de la OFCM, frente a la célebre Sinfonía Praga de Mozart, las Variaciones Concertantes de Ginastera y la Séptima de Beethoven. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

21, a las 17:00 horas, en el vestíbulo de la sala Silvestre Revueltas; y el mismo día, pero a las 18:00 horas, en la sala Silvestre Revueltas. El domingo 22, a las 11:30 horas, en el vestíbulo de la sala Silvestre Revueltas; y el mismo día, pero a las 12:30 horas, en la sala Silvestre Revueltas. Los boletos se pueden adquirir en taquilla o en la página de Ticketmaster. Es importante mencionar que el programa está sujeto a cambios, por lo que te invitamos a consultar los horarios en ofcm.cultura.cdmx.gob.mx. **(Chilango)**

DESTINATE CONJUNTO
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, se dirigirá por primera vez a México para la Cumbre de los Líderes de América Latina y el Caribe, el 21 de enero, en el marco de la cumbre de los líderes de América Latina y el Caribe, en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores. El mandatario brasileño se reunirá con el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador y con los líderes de Colombia, Chile, Ecuador, Perú y Uruguay. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

ASAMBLAN AL CAPO MAYOR
El gobernador de Yucatán, José Manuel Balcázar, se reunirá con el gobernador de Quintana Roo, Víctor Cervera Carrizosa, el 17 de enero, en el marco de la Asamblea de los Gobernadores de Yucatán y Quintana Roo. La reunión se llevará a cabo en la sede de la Secretaría de Gobernación. El gobernador de Yucatán se reunirá con el gobernador de Quintana Roo para discutir temas de interés común y fortalecer la cooperación entre los dos estados. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

FESTIVAL DE TIM BURTON
El Ayuntamiento de la Ciudad de México anunció la programación de su temporada 2023. Cada fin de semana, del 21 de enero hasta el 2 de abril, habrá distintas presentaciones que no te puedes perder. De acuerdo con la publicación, la temporada arrancará bajo la batuta de Scott Yoo, director titular y artístico de la OFCM, frente a la célebre Sinfonía Praga de Mozart, las Variaciones Concertantes de Ginastera y la Séptima de Beethoven. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

NOMBRA A NUEVO SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD
El Ayuntamiento de la Ciudad de México anunció la programación de su temporada 2023. Cada fin de semana, del 21 de enero hasta el 2 de abril, habrá distintas presentaciones que no te puedes perder. De acuerdo con la publicación, la temporada arrancará bajo la batuta de Scott Yoo, director titular y artístico de la OFCM, frente a la célebre Sinfonía Praga de Mozart, las Variaciones Concertantes de Ginastera y la Séptima de Beethoven. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

máspormás



TEMPORADA 2023 DE LA ORQUESTA FILARMÓNICA

A través de redes sociales, la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México (OFCM) anunció la programación de su temporada 2023. Cada fin de semana, del 21 de enero hasta el 2 de abril, habrá distintas presentaciones que no te puedes perder. De acuerdo con la publicación, la temporada arrancará bajo la batuta de Scott Yoo, director titular y artístico de la OFCM, frente a la célebre Sinfonía Praga de Mozart, las Variaciones Concertantes de Ginastera y la Séptima de Beethoven. Para ello, habrá cuatro presentaciones: sábado

21, a las 17:00 horas, en el vestíbulo de la sala Silvestre Revueltas; y el mismo día, pero a las 18:00 horas, en la sala Silvestre Revueltas. El domingo 22, a las 11:30 horas, en el vestíbulo de la sala Silvestre Revueltas; y el mismo día, pero a las 12:30 horas, en la sala Silvestre Revueltas. Los boletos se pueden adquirir en taquilla o en la página de Ticketmaster. Es importante mencionar que el programa está sujeto a cambios, por lo que te invitamos a consultar los horarios en ofcm.cultura.cdmx.gob.mx. **(Chilango)**

ORQUESTA TÍPICA DE LA CDMX: Inicia Temporada 2023

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-----------|-----------|
| 17/01/2023 | Cultura | Ovaciones | Redacción |



Inicia temporada 2023 de la Orquesta Típica CDMX

La **Orquesta Típica de la Ciudad de México**, agrupación de la **Secretaría de Cultura capitalina**, iniciará su primera temporada de 2023 con dos conciertos, en la **Fábrica de Artes y Oficios (FARO) Cosmos** y en el **Museo José Luis Cuevas**, en los que presentará el programa especial “**Música del Mundo**”, que incluye piezas de **Astor Piazzolla**, **Antonín Dvorak** y **Enrique Granados**.



Disección TV 🌙👤
@SandymoonDCS · Seguir



La [#Orquesta](#) Típica de la Ciudad de México, de la [@cultura_mx](#), ofrecerá 2 [#conciertos](#) este fin de semana, el primero en su sede la [#FAROCosmos](#) el 20 de enero 6 pm, ubicado en la calzada México-Tacuba, entrada libre [#musica](#) [#cdmx](#) [#sandymoon](#) [#rt](#)



PROMOTORAS Y PROMOTORES CULTURALES: Resultados

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|-----------|-------------|--------------|
| 17/01/2023 | Metrópoli | lasillarota | Baru Vázquez |

Conoce los resultados de la convocatoria Promotoras y Promotores culturales CDMX 2023

En caso de ser uno de los seleccionados, serás notificado para saber dónde y cuándo tendrás que presentarte para seguir con el proceso de inscripción



La **Secretaría de Cultura** del gobierno de la **Ciudad de México** dio a conocer este lunes los resultados de la convocatoria del programa **“Promotoras y Promotores para el Bienestar Cultural de la Ciudad de México 2023”**.

En este sentido, para conocer si fuste seleccionado para ser parte de los **promotores culturales** de la **CDMX** 2023, para lo cual debes seguir los siguientes pasos:

1. Dar clic en este enlace
 2. Una vez que ingresaste al portal de la Secretaría de Cultura capitalina, ve a la sección “Conoce los resultados de la Convocatoria”
 3. Una vez que te abrió una pestaña nueva busca tu número de folio que te asignaron cuando realizaste tu registro
- Para poder encontrarlo más rápido y fácil activa la opción “buscar” al presionar al mismo tiempo las teclas “Ctrl+F” si tu computadora es Windows o si tu computadora es Mac, debes pulsar al mismo tiempo las teclas “comand+F”
 - Si estás desde tu celular toca los tres puntos alineados de forma vertical que se localizan en la parte superior derecha de la pantalla y después selecciona la opción “buscar”, la cual también puede aparecer con una figura de lupa

En caso de ser uno de los seleccionados, serás notificado para saber dónde y cuándo tendrás que presentarte para seguir con el proceso de inscripción, así como saber tus funciones y el método de pago.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Call The Police

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|--------------|----------------------|-----------|
| 18/01/2023 | Espectáculos | <u>Diario Imagen</u> | Redacción |

Tres grandes leyendas de la música, en un espectáculo único

- Con un tour que los llevará a CDMX, Monterrey y Guadalajara en el mes de marzo de 2023



Un espectáculo para volver a vibrar con los grandes éxitos de la legendaria agrupación The Police, interpretados por su guitarrista original, Andy Summers, acompañado de dos grandes leyendas de la música brasilera: Rodrigo Santos (Barão Vermelho) y João Barone (Paralamas do Suceso).

Finalmente llega a México "Call The Police" marcando el regreso a los escenarios de tres grandes leyendas de la música, en un espectáculo único. En ésta oportunidad se presentarán en la Ciudad de México en el Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris" (Jueves 16/3), en el Conjunto Santander de Guadalajara (viernes 17/3) y en el Teatro Showcenter (Sábado 18/3) de la mano de la productora de espectáculos tapatía Taconelle.

MUSEO DEL ESTANQUILLO: Librado García Samrth

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|------------|-------|-----------|
| 17/01/2023 | Noticieros | Nmas | Redacción |

Inicio > Programas > [El Estanquillo Dedicación Exposición al Fotógrafo Librado García Smarth](#)



El Estanquillo Dedicación Exposición al Fotógrafo Librado García Smarth

En el museo del Estanquillo de la CDMX se presenta una exposición dedicada a uno de los fotógrafos mexicanos más influyentes del siglo XX, pero también uno de los menos conocidos; se trata del Jalisciense Librado García, que firmaba sus obras como "Smarth"

Enero 17, 2023

MUSEO DE ARTE POPULAR: Despiden Marie Thérèse

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|----------|-----------------------------|--------------|
| 17/01/2023 | Sociales | panoramaweb | Zyan Bolaños |

Manuel Arango y sus hijas despiden con emotivo homenaje a Marie Thérèse Arango en el MAP

El esposo, hijas y nietas de la fundadora del Museo de Arte Popular se reunieron en el recinto para despedirla frente al público y sus amigos



Este lunes 16 de enero, el Museo de Arte Popular cerró sus puertas al público para despedir a su fundadora con un emotivo homenaje en el que las lágrimas se hicieron presentes. Don Manuel Arango y sus hijas Paola y Manuela presidieron la ceremonia, enalteciendo la labor de su mamá en conjunto con la de los artesanos mexicanos.



¡Despiden a la fundadora del MAP!

Al iniciar la ceremonia, Walther Boelsterly, director del MAP, y Cecilia Moctezuma, presidenta de la asociación de Amigos MAP, dieron un breve discurso con el que agradecieron a Marie Thérèse por su perseverancia y poder de visualización, ya que sin ella la fundación del Museo de Arte Popular, en 2007, no hubiera sido posible.

PATRIMONIO: la Joven de Amajac

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|------------|-----------|
| 18/01/2023 | Capital | La Jornada | Redacción |

LA JORNADA | México, 18 de enero de 2023 | CAPITAL

Sostiene Sheinbaum acusación de que el fiscal de Morelos encubrió feminicidio

La opinión forense de la instancia fiscal no es vinculante, afirma la FGM - El caso sigue abierto, dice

El fiscal de Morelos, Juan Carlos Rodríguez, ha sido acusado por la Secretaría de Gobernación de encubrir un feminicidio. La titular de la dependencia, Claudia Sheinbaum, afirmó que el fiscal no es vinculante y que el caso sigue abierto.



Convivirán en la ex glorieta de Colón las esculturas Joven de Amajac y Justicia

El Gobierno de la Ciudad de México consideró "posible la convivencia" entre las esculturas Joven de Amajac y Justicia en la ex glorieta de Colón, sobre Paseo de la Reforma.

Formalizan en Tlhuac otras 30 cooperativas

El Gobierno de la Ciudad de México formalizó en Tlhuac otras 30 cooperativas. La Secretaría de Economía anunció que estas nuevas cooperativas se suman a las ya existentes en el municipio.



Convivirán en la ex glorieta de Colón las esculturas Joven de Amajac y Justicia

▲ El Gobierno de la Ciudad de México consideró "posible la convivencia" entre las esculturas *Juven de Amajac* y *Juven de Amajac* en la ex glorieta de Colón, sobre Paseo de la Reforma. Fotos La Jornada

DE LA REDACCIÓN

Las esculturas *Juven de Amajac* y *Juven de Amajac* compartirán la ex glorieta de Colón, toda vez que el Gobierno de la Ciudad de México determinó que es "posible la convivencia" de ambos monumentos en ese espacio del Paseo de la Reforma.

La Secretaría de Gobierno capitalino explicó que lo anterior fue consultado con el Comité de

Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos de la Ciudad de México, instancia responsable de aprobar la colocación de elementos escultóricos y artísticos en espacios abiertos.

Por tal motivo, desde el lunes empezaron los trabajos de adecuación en el basamento donde se encontraba la estatua de Cristóbal Colón, ello con el acompañamiento de los grupos feministas que defienden ambos proyectos.

En el lugar, señaló la dependencia, se realiza una revisión técnica del interior del basamento para determinar el espesor de la cantera de la estatua hecha en memoria del navegante genovés, instalada en 1877 y retirada en 2022.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció un nuevo monumento en el lugar para representar a la mujer indígena. En una primera instancia se eligió el proyecto *Tlali*, una cabeza feme-

nina indígena, que fue desechado. En su lugar, el gobierno local determinó instalar en la glorieta una réplica de la *Juven de Amajac*, pieza arqueológica descubierta en la huasteca veracruzana, como representación de las mujeres indígenas.

Sin embargo, se generó una polémica debido a grupos feministas contra la violencia de género y el feminicidio, que tenían *tomada* la glorieta y exigían que se le cambiara de nombre por el de Las Mujeres que Luchan y se instalara ahí la escultura *Juven de Amajac*.

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|---------|---------------|
| 18/01/2023 | Ciudad | Reforma | Diana Estrada |

Teme colectivo retiro de pedestal de Colón

DANA ESTRADA

Esta semana arrancaron los estudios para retirar el pedestal de Colón, donde actualmente se encuentra la Glorieta de las Mujeres que Luchan, por lo que grupos feministas acusaron estar en incertidumbre sobre el espacio para la antimonumenta.

“El Gobierno quiere recuperar el pedestal de Colón y eso lo respetamos. Se abrieron las rejas y el personal está trabajando en estudios, aún no en la labor de retiro.

“Sin embargo, el año pasado solicitamos un pedestal, una vez que retiren el de Colón, ellos accedieron y estamos a la espera que respeten su palabra”, señalaron.

A partir de las 9:00 horas del lunes, el Comité de Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos de la Ciudad de México comenzó con los trabajos de cala y probablemente estos culminarán hoy.

Indicaron que se desconoce la fecha exacta en la cual será retirado el pedestal, ubicado en Paseo de la Reforma, y sustituido por uno nuevo para la colocación de la “Mujer que Lucha”, nombre con el que llaman la estatua que durante meses ha ocupa-

Colectivo de mujeres

“Sabemos que quieren traernos a Amajac (al pedestal de Colón), pero hasta no llegar un acuerdo, no lo (van) a aceptar, porque esta glorieta es de todas las mujeres del País”.

do el pedestal de Colón.

Además, agregaron que no se tiene exactitud de cuándo será la colocación de la réplica de la Joven de Amajac, ya que primero debe existir la resolución de diálogo, en el cual las autoridades de la Ciudad de México deben respetar la existencia de la Glorieta de las Mujeres que Luchan.

“Ahorita no pueden hacer otros movimientos, solamente los estudios y mediciones del pedestal. Sabemos que quieren traernos a Amajac, pero hasta no llegar un acuerdo, no lo (van) a aceptar, porque esta glorieta es de todas las mujeres del País”, resaltaron.

PATRIMONIO: la Joven de Amajac

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|------------|--------------|-----------------|
| 18/01/2023 | Metrópolis | El Universal | Salvador Corona |

EN CORTO

EXMONUMENTO A COLÓN

VALORAN FUTURO DE GLORIETA

La Secretaría de Gobierno informó que se valora la posibilidad de convivencia de la Joven de Amajac y de la Antimonumenta Justicia en la glorieta donde se encontraba el monumento a Cristóbal Colón en Avenida Paseo de la Reforma.

En tanto, la tarde de ayer comenzaron los trabajos de las "calas", es decir, para retirar el basamento del exmonumento a Colón; los trabajos consisten en una valoración técnica para visualizar el interior del basamento a fin de determinar el espesor de la cantera del monumento anteriormente instalado en el lugar. ● Salvador Corona
